
L'UNION MÉDICALE DU CANADA

MONTREAL, JANVIER 1881.

Comité de Rédaction :

MESSIEURS LES DOCTEURS E. P. LACHAPELLE, A. LAMARCHE
ET S. LACHAPELLE.

Le "Canada Medical Record" et l'Université Laval à Montréal.

Jusqu'en 1871 il n'y avait à Montréal que deux écoles de médecine : la faculté de l'Université McGill et l'École de Médecine et de Chirurgie de Montréal affiliée à l'Université Victoria de Cobourg, Ontario. En 1871 l'Université du Collège Bishop de Lennoxville ouvrit une troisième faculté de médecine à Montréal, laquelle après neuf années d'existence nous annonce tout ingénument, par son organe le *Canada Medical Record*, qu'elle a surmonté tous les obstacles dressés sur sa route et y a même trouvé les éléments du succès qui couronne aujourd'hui ses travaux. Nous sommes vraiment charmés d'apprendre cela. Mais voilà qu'en 1879 l'Université Laval de Québec vient ouvrir une quatrième faculté de médecine à Montréal. Pour le coup, s'écrie le *Canada Medical Record*, c'est trop fort, que l'Université Bishop ait doté Montréal d'une faculté de médecine alors qu'il en existait déjà une de la même dénomination religieuse et une autre catholique, c'est parfait, (n'a-t-elle pas réussi, en dépit des difficultés ou plutôt grâce aux obstacles qu'on lui a opposés?)

Mais que le Laval vienne fonder une quatrième faculté de médecine, ce n'est plus nécessaire depuis que nous y sommes, deux universités protestantes et une école catholique sont bien suffisantes pour tous les étudiants canadiens français et catholiques romains qui suivent les cours de médecine à Montréal.

Ce qu'en dit le *Canada Medical Record* n'a pas pour but de faire de la réclame en faveur du Bishop ! mais de donner un exposé impartial des difficultés qui existent entre l'Université Laval et l'École de médecine Victoria. On ne s'en serait pas douté. Nos confrères du *Record* paraissent manier mieux l'encensoir que la